



## Communiqué de presse

---

***Design à Table !*** Quand design et gastronomie se mêlent dans le premier restaurant participatif et solidaire rural  
*En 2025, la Popote de l'Équipage inaugure une nouvelle vision de l'hospitalité*



Chazelles-sur-Lyon,  
Lundi 4 novembre 2024

Dans le cadre du projet culturel de territoire « Graine de Culture », initié par la Communauté de Communes Forez-Est et centré sur l'alimentation durable, le restaurant solidaire **La Popote de l'Équipage** s'apprête à lancer une initiative ambitieuse. Le projet **Design à Table !** vise à redonner ses lettres de noblesse aux arts de la table, en valorisant la convivialité, l'esthétique et les savoir-faire artisanaux autour de l'expérience culinaire.

Situé au cœur de Chazelles-sur-Lyon, **La Popote de l'Équipage**, une cantine participative animée par des bénévoles, s'inscrit dans une démarche de développement durable et de promotion du «bien manger». Ce nouveau projet pluridisciplinaire, porté par les designers **Thibaut Freychet** et **Lucas Rochet**, a pour but de transformer le lieu tout en préservant ses valeurs d'inclusivité, de solidarité et d'engagement communautaire.

Le projet **Design à Table !** vise à replacer la convivialité au cœur de l'expérience culinaire, en encourageant les convives à se retrouver plus souvent ensemble, autour de la table. En valorisant la notion de «Bien Manger», il s'agit de redonner du temps et de l'attention à l'assiette, en créant des moments propices à l'intimité, au partage et aux rencontres, que ce soit au quotidien ou lors des repas festifs. L'initiative ambitionne également de réintroduire une dimension esthétique à travers un design soigné de la table et de l'assiette, en mettant en lumière l'artisanat d'art pour transmettre et démocratiser ces savoir-faire. En invitant chacun à redécouvrir le plaisir de l'art de la table et du bien recevoir, le projet inclut une dimension pédagogique qui convoque les sens. Enfin, un aspect intergénérationnel est central, en créant des espaces et des moments de partage entre les différentes générations, autour de la table.

Ce projet, qui prendra place directement dans les locaux du restaurant, sera porté par l'expertise des deux designers régionaux. **Thibaut Freychet**, designer et fondateur du studio pense design apporte son expérience dans l'univers de la gastronomie

et des arts de la table, tandis que **Lucas Rochet**, artiste-designer fondateur du studio éponyme, mettra à profit ses compétences en architecture intérieure pour repenser l'espace en fonction des usages et des usagers. Afin de répondre aux mieux aux problématiques actuelles, trois ateliers seront réalisés tout au long de l'année 2025.

### **Atelier design d'espace**

Cet atelier de design d'espace vise à repenser entièrement l'aménagement intérieur de La Popote de l'Équipage. Les participants travailleront sur :

- L'analyse des besoins et contraintes du lieu pour adapter le nouvel aménagement.
- La conception d'un plan fonctionnel et esthétique : en optimisant les espaces et en créant une ambiance agréable, chaleureuse et accueillante par le choix des matériaux et de couleurs en harmonie avec l'identité du lieu.
- L'amélioration de l'accessibilité et de l'attrait visuel: en travaillant sur l'entrée et la façade.
- La création d'un espace modulable et fonctionnel : en définissant des zones distinctes pour les différentes activités.
- La conception de mobilier sur-mesure et écologique en partenariat avec la Ressourcerie, pour créer du mobilier unique et adapté aux besoins spécifiques de l'espace. L'objectif est de transformer l'espace intérieur de La Popote en un lieu accueillant, fonctionnel et en accord avec ses valeurs solidaires, tout en valorisant une démarche éco-responsable.

### **Atelier design graphique**

Cet atelier vise à créer une nouvelle identité visuelle pour La Popote de l'Équipage.

Pour ce faire, les participants vont :

- Analyser l'identité actuelle de La Popote : valeurs, mission, vision, cible...
- S'inspirer des tendances actuelles du design graphique : pour trouver des éléments visuels uniques et pertinents.
- Créer une charte graphique complète :
  - Logo : un symbole fort et mémorable représentant La Popote.
  - Typographie : des polices de caractères correspondant à l'identité du lieu
  - Couleurs : une palette évoquant l'ambiance et les valeurs de La Popote.
  - Illustrations : des éléments graphiques personnalisés renforçant l'identité visuelle.

En bref, l'objectif est de donner à La Popote une image visuelle cohérente, moderne et qui reflète ses valeurs solidaires.

### Atelier design d'objet

Cet atelier vise à créer des objets uniques et durables qui incarnent l'esprit de La Popote de l'Équipage. Les participants seront amenés à concevoir des éléments tels que des sets de table, des tasses ou encore des serviettes, en utilisant des matériaux recyclés ou récupérés en partenariat avec La Ressourcerie.

Les objectifs de cet atelier sont multiples :

- Créer une identité visuelle forte pour La Popote : chaque objet conçu devra refléter les valeurs et l'ambiance du lieu.

- Promouvoir une démarche éco-responsable: en utilisant des matériaux recyclés, les objets créés contribueront à réduire l'impact environnemental.

- Renforcer le sentiment d'appartenance à la communauté : les objets personnalisés créeront un lien entre les membres de la communauté et l'association.

Cet atelier permettra ainsi de développer des objets à la fois esthétiques, fonctionnels et éco-logiques, tout en contribuant à la promotion de La Popote et à son développement.

### À propos de La Popote de l'Équipage

**La Popote de l'Équipage**, est une cantine solidaire et participative, animée par des bénévoles du Centre Socioculturel de Chazelles-sur-Lyon. C'est un lieu convivial où les repas, faits maison avec des produits locaux, sont partagés dans un esprit de simplicité et de bienveillance.

Le restaurant est ouvert toute l'année, les mardis, jeudis et vendredis, sur réservation.

### Remerciements



Les repas sont préparés dans une ambiance collective et chaque convive peut participer à la cuisine ou simplement venir déguster un repas sain et de qualité.

Ce projet vise à faire de **La Popote de l'Équipage**, un lieu incontournable pour ceux qui souhaitent redécouvrir le plaisir de manger ensemble, tout en s'inscrivant dans une démarche durable et inclusive.

### La Popote de l'Équipage

40 Rue Alexandre Séon,  
42140 Chazelles-sur-Lyon

Cuisine de 9h à 12h

Repas de 12h à 14h

Goûter le vendredi de 15h à 18h

Réservations : 04 77 54 95 03

ou lapopote@csclequipage.fr

### Centre socioculturel de l'Équipage

16 rue de St-Galmier  
42140 Chazelles-sur-Lyon

04 77 54 95 03

inscription@csclequipage.fr

Ouvert lundi et mercredi matin/

mardi-jeudi-vendredi de 9h à 17h30

### Lucas Rochet

www.rochetdesignstudio.com

06.08.92.29.17

contact@rochetdesignstudio.com

Linkedin : Lucas ROCHET

### Thibaut Freychet

www.pensezdesign.com

bonjour@pensezdesign.com

06.50.04.14.05

instagram, linkedin @pensez\_design